

SAINT ETIENNE (+35)

Fête le 26 décembre

Etienne, qui porte un nom grec (stephanos, le couronné), apparaît parmi les disciples des apôtres dans la première communauté chrétienne de Jérusalem. Quand des disputes (ce sont les premières mais, hélas pas les dernières dans l'histoire de l'Eglise) s'élèvent au sujet des veuves hellénistes et des veuves juives, on pense tout de suite à lui et il devient le premier des sept diacones chargés du service des tables. Il s'en acquitte à merveille sans pour autant se trouver exclu du service de la Parole. Ce n'est pas en effet pour son service de charité qu'il est arrêté mais bien pour avoir, devant des représentants de la synagogue des Affranchis, proclamé avec sagesse l'Evangile de Jésus, le Christ. On le conduit devant le sanhédrin. Il parle. On l'écoute longuement sans l'interrompre. Toute la prédication des apôtres défile dans son discours qui se termine par une vision divine : « Je vois les cieux ouverts et le Fils de l'Homme debout à la droite de Dieu. » C'en est trop. On se saisit de lui, on l'entraîne, on le lapide sous les yeux d'un certain Saul. Etienne meurt comme son Maître, pardonnant et s'abandonnant entre les mains du Père.

Il est le premier martyr et, de ce grain tombé en terre, le premier fruit sera la conversion de Saul sur le chemin de Damas, pour qui le ciel s'est ouvert aussi. Paul en fut aveuglé parce qu'il n'avait pas encore reçu la grâce du baptême.

Source : Eglise catholique en France

CONFESIONS AVANT NOËL

- Samedi 20 décembre de 10h30 à 11h30 à Nozay
- Mardi 16 décembre de 20h à 21h à Nozay
- Mercredi 24 décembre de 10h30 à 11h30 à Derval

CÉLÉBRATIONS DE NOËL

NUIT DE NOËL : Mercredi 24 décembre

- NOZAY : 18h
- DÉRAL : 19h
- TREFFIEUX : 23h

JOUR DE NOËL : Jeudi 25 décembre

- NOZAY : 10h30
- DÉRAL : 10h30

AGENDA PAROISSIAL



BULLETIN INTER-PAROISSIAL

N° 17
22 DÉCEMBRE 2025
AU
11 JANVIER 2026

EDITORIAL

UNE INVITATION À JUBILER !

« Jubilez, criez de joie » dit un cantique. Le jubilé de l'espérance s'achèvera le dimanche 4 janvier dans notre diocèse et le 6 janvier à Rome jour de l'Epiphanie. Ainsi ce temps de Noël nous invite à fonder notre joie sur le Christ notre espérance.

Noël comme le jubilé nous invite à la joie. Pourtant les causes de souffrances ne disparaissent pas comme par magie. Ce qui peut changer, c'est notre regard sur ce qui arrive dans notre vie et dans le monde. Noël et le jubilé nous appelle à découvrir Dieu qui vient humble et petit parmi les hommes. Cette petitsse, bien loin d'être négative, est au contraire source d'émerveillement : Dieu s'est mis à notre niveau. Aussi nous sommes sûrs que Dieu est proche et avec lui, l'amour entre dans chaque instant. Si Dieu a pris notre humanité, nous pouvons faire échange avec lui : lui offrir nos joies, nos peines ; recevoir de lui sa bonté inépuisable. Bien plus, la joie s'ouvre sur une perspective encore plus grande : ne pourrions-nous pas être complètement renouvelés par la venue de Dieu dans notre vie ? C'est la joie d'une renaissance !

Le jubilé porte cette idée dès l'Ancien Testament : Dieu efface toutes nos « dettes » pour nous permettre de repartir à neuf. Concrètement, la Bible mentionnait par exemple le devoir de libérer les esclaves, de rendre leur terre aux pauvres. Cet idéal ne fut peut-être jamais vraiment appliqué, disent les historiens. Cependant, inscrit dans la Bible, il pose le vrai projet de Dieu : ouvrir à l'homme un nouveau chemin pour espérer. Ecrasés par les dettes, souvent obligés de vendre leur terre ou de se vendre eux-mêmes comme esclaves, les pauvres n'avaient plus de perspectives d'avenir. Or Dieu veut pour nous un avenir. Quand nous fêtons Noël, nous voyons Dieu recommencer à zéro pour nous : il prend notre humanité à son commencement pour nous apprendre le chemin de la liberté intérieure. En naissant, il nous appelle à renaître. En venant pauvre parmi nous, il nous montre comment nous désencombrer. En répondant cette bonne nouvelle « aujourd'hui nous est né un sauveur », il propose à l'humanité tout entière de renaître dans une fraternité nouvelle. La fraternité de la crèche, où se retrouvent petits et grands, puissants et misérables, tous égaux devant ce petit enfant qui est notre frère universel.

Père Jérôme RIALLAND

SOMMAIRE

Edito

Frat'Ados : La nativité dans la poche !

Sous le regard de Marie : procession aux flambeaux du 8 décembre

Célébration de Noël sans eucharistie à Sion les Mines : merc. 24 décembre

Devenir hospitalier à Lourdes avec l'hospitalité nantaise

Messe à Sion les Mines et galette des rois : merc. 14 janvier

Pèlerinage à Lourdes

Application OClocher

Abonnement au bulletin paroissial 2026

Parcours Alpha 2026

Saint Etienne

Confessions avant Noël

Célébrations de Noël

Agenda Paroissial

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY
Mail : stclair.nozay@free.fr
Tél : 02 40 79 43 43
du mardi au samedi, de 10h à 11h30

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DÉRAL
Mail : paroisse.stguenole@free.fr
Tél : 02 40 55 09 06
du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

Père Jérôme Rialland, curé : 06 62 10 15 32

Père André Zerbo, vicaire : 06 71 69 26 45

Laurence Porquet, coordinatrice pastorale paroissiale : 06 67 88 52 38



Application Agenda et événements paroissiaux
OClocher
Site internet : <http://saintclair-saintguenole-nantes.fr>

FRAT'ADOS : LA NATIVITÉ DANS LA POCHE !

Ce samedi 13 décembre matin, le groupe Frat'Ados a vécu une rencontre en convivialité.

Partage autour de la Nativité : Les échanges ont permis d'approfondir le message d'espérance de Noël. Chaque jeune a fabriqué sa propre "crèche de poche", un symbole concret pour garder l'esprit de Noël au quotidien. La matinée s'est terminée par un pique-nique, sous le signe de la bonne humeur et de l'amitié.

Merci aux jeunes pour leur participation !

CÉLÉBRATION DE NOËL SANS EUCHARISTIE À SION LES MINES : MERCREDI 24 DÉCEMBRE

Célébration de Noël sans eucharistie le mercredi 24 décembre 2025 à 18H00 en l'église de Sion les Mines.

MESSE À SION LES MINES ET GALETTE DES ROIS : MERCREDI 14 JANVIER

Rencontre du Père Jérôme avec les habitants de Sion les Mines pour un partage de la galette des rois à la Salle paroissiale, après la messe du mercredi 14 janvier 2026, à 10 h 30.

NOËL APPROCHE !

Vous cherchez des idées de cadeaux à offrir à vos parents ou grands-parents ... à vos enfants ou petits-enfants... Voici une très belle idée : le pèlerinage à Lourdes.

Le diocèse de Nantes partira du 13 au 18 avril 2026 à Lourdes autour de notre Evêque, Mgr Percerou. Différents groupes y participent : pèlerins, jeunes, malades, hospitaliers...

Partir en pèlerinage à Lourdes, c'est répondre à l'appel de la Vierge Marie, vivre un temps fort en Eglise, vivre un temps de ressourcement et d'approfondissement de la foi, vivre la prière et le partage, vivre la fraternité et la convivialité.

Pour se renseigner et s'inscrire :

Maison diocésaine Saint Clair 7 chemin de la Censive du Tertre 44322 NANTES

Services des pèlerinages : 02 49 62 22 50

pelerinages@catholique-nantes.cef.fr www.pelerinages-nantes.fr

L'œuvre des malades : 02 49 62 22 49

Hospitalité Nantaise : 07 45 81 12 22 |

hospitalite.nantaise@laposte.net | <https://bit.ly/HospitaliteNantaise>

SOUS LE REGARD DE MARIE : PROCESSION AUX FLAMBEAUX DU 8 DÉCEMBRE

En la fête de l'Immaculée Conception, ce 8 décembre, une cinquantaine de paroissiens, de tous âges, se sont rassemblés pour la procession aux flambeaux, se mettant en marche à la lumière des flammes et sous le regard bienveillant de la Vierge Marie. Ce pèlerinage, vécu dans une ambiance fraternelle, chantante et priante, a permis à chacun de confier ses intentions à Marie et d'avancer ensemble dans la prière.

À l'arrivée, les pèlerins se sont rassemblés dans l'église de Jans. La messe, vécue dans la joie et le recueillement, a été l'occasion de rendre grâce pour la présence maternelle de Marie qui nous guide vers son Fils. La soirée s'est ensuite prolongée par un temps convivial autour d'un vin ou d'un chocolat chaud, et de brioches pour le plus grand bonheur de tous.

DEVENIR HOSPITALIER À LOURDES AVEC L'HOSPITALITÉ NANTAISE : POURQUOI PAS VOUS ?



Hospitalité Nantaise

Servir nos frères malades, handicapés, aînés, fragiles dans un élan de cœur et une démarche de foi, lors d'un pèlerinage à Lourdes.

Le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu du 13 au 18 Avril 2026. De nombreux groupes y participeront : pèlerins adultes et familles, jeunes collégiens et lycéens, servants d'autel, groupes paroissiaux, compagnons de Bernadette...

Mais que serait un pèlerinage à Lourdes sans les personnes malades, âgées ou fragiles ? Elles y ont la première place et font l'objet d'une attention toute spéciale.

Pour que tous puissent vivre leur pèlerinage dans de bonnes conditions, des Hospitalières et Hospitaliers s'engagent, à l'image de Marie, à être servantes et serviteurs de Jésus-Christ plus particulièrement auprès de ces personnes malades, âgées ou fragiles. Dans l'humilité, la disponibilité et le respect des personnes, ils les aident et les accompagnent tout au long de cette semaine à Lourdes.

Choisir de devenir hospitalier, hospitalière c'est avoir envie de vivre une expérience personnelle et collective, auprès de personnes malades ou fragiles.

Alors pourquoi pas vous ? Certains que cette expérience est inoubliable, nous vous lançons cet appel :

- Vous connaissez autour de vous des personnes malades, âgées, fragiles : invitez-les à venir à Lourdes. Nous serons là pour eux.
- Vous voulez vous mettre au service des personnes malades avec nous : venez découvrir ce qu'est être hospitalière, hospitalier à Lourdes !

Du 13 au 18 Avril prochain, la Vierge Marie vous attend à Lourdes !

Vous trouverez tous les renseignements et contacts sur le site de l'Hospitalité Nantaise.

Contact : Hospitalité Nantaise Notre-Dame de Lourdes 07 45 81 12 22 | hospitalite.nantaise@laposte.net

APPLICATION OCLOCHER



Depuis bientôt un an, nos deux paroisses utilisent l'application OClocher pour garder le lien bien au-delà de la messe dominicale. Simple et conviviale, elle est devenue un véritable moyen de communication et de partage.

Avec OClocher, retrouvez en un clin d'œil les informations sur les messes, les temps de prière et les événements paroissiaux, mais aussi les temps forts de la vie de nos communautés : rencontres fraternelles, enseignements, et nouvelles du cheminement des jeunes et des catéchumènes vers les sacrements.

Vous ne l'avez pas encore téléchargée ?

L'application est gratuite et respecte strictement la confidentialité de vos données de contact. Installez-la sur votre smartphone, votre tablette ou votre ordinateur (App Store ou Google Play), créez votre profil — anonyme ou non — et choisissez votre communauté principale : Saint Clair et Saint Guénolé.

Rejoignez-nous sur OClocher et vivons notre foi connectés !

ABONNEMENT AU BULLETIN PAROISSIAL 2026

Je souhaite m'abonner au bulletin paroissial en 2026 :

- le recevoir par la poste 35 €
 le retirer à l'église de offrande libre (*)
 le retirer à la maison paroissiale offrande libre (*)
 le prendre chez un dépositaire offrande libre (*)

Nom et adresse du dépositaire :

- le consulter sur le site internet de la paroisse offrande libre (*)

Je verse le montant correspondant au choix que j'ai coché soit Euros

En espèces

En chèque à l'ordre de : « paroisse St Clair en pays Nozéen » ou « paroisse St Guénolé en pays de la Mée »

(*) Chaque abonné est invité à faire une offrande pour la paroisse selon son cœur et ses moyens. À titre indicatif, le coût de revient annuel d'un bulletin est de 18 €.

MES COORDONNÉES

Nom et Prénom :

Adresse postale complète :

Téléphone :

Ce feuillet et votre règlement sont à déposer pour le 31 janvier à la maison paroissiale. Merci.

PARCOURS ALPHA 2026 : ÇA COMMENCE BIENTÔT !

 Si vous aimez les relations humaines, si vous vous questionnez ou souhaitez tisser davantage de liens avec la communauté paroissiale, Alpha est un lieu propice. Vous trouverez du partage, de la convivialité et du dialogue. Que vous soyez proches ou plus éloigné de l'Église, vous pourrez découvrir ou re-découvrir les fondements de la Foi chrétienne.

Qui que vous soyez, venez nous rejoindre dans la bonne humeur les mardis soir à 19h15 à la maison paroissiale de Nozay à partir du 6 janvier prochain. Une garderie pour vos enfants sera mise en place au besoin (merci de nous prévenir). Toutes les soirées se terminent à 22h.

Le déroulement d'une soirée alpha ? Un bon repas, une vidéo sur la vie de Jésus puis des échanges libres et authentiques en petits groupes.

En toute simplicité, venez découvrir le parcours Alpha les 6, 13 ou 20 janvier et pourquoi pas poursuivre avec nous durant les 7 autres rencontres, nous vous y accueillerons avec joie !

L'équipe Alpha au Pays de la Mée
06.08.99.76.35 ou 06.77.42.33.32
alpha.aupaysdelamee@gmail.com



JUBILÉ 2025

Livret « Témoins d'espérance »

Pour l'année du Jubilé, la paroisse met ce livret du diocèse à disposition des paroissiens. Partons à la découverte de belles figures de saints du diocèse, seul, en famille, en petits groupes ...

« Que les chemins que nous emprunterons à leur suite en ce jubilé, nous donnent la joie renouvelée de l'espérance ! » (Mgr L. Percerou)

Vous trouverez ce livret dans les maisons paroissiales et les églises de Nozay, Derval, Marsac, Jans et Abbaretz.

Offrande libre. À titre indicatif, le livret revient à 2,50€.



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du 12 janvier au 1er février 2026. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 3 janvier 2026.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com